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令和１年７月２９日 

芦屋市企画部市民参画課 

課長  浅野 令子 様 

芦屋市立あしや市民活動センター 

（指定管理者：(特活) あしや NPOセンター） 

事務局長  橋野 浩美 

 

リードあしやガーデンづくりボランティア報告 

 

１ 日 時：７月２９日（月）１０時～１２時 

２ 会 場：リードあしや会議室Ｃ オープンスペース１ 

３ 講 師：藤山 文 氏 

４ 参加者：１５人（３歳１人、小学４年生１人、中学２年生４人、大学生１人、 

４０代１人、６０～７０代７人） 

５ 協 力：日本四季大学（当日カフェ３人）、サントリーフラワーズ（株） 

加西フラワーセンター 

５ 目 的：あしや市民活動センターのグリーン環境を充実させると共に、園芸に興

味のあるボランティアの育成を行う。 

６ 内 容：３グループに分かれて土づくりと花苗植え、休憩時に交流会 

７ アンケート：とても役に立った１１人、次回も参加したい７人（複数回答あり） 

今後開催したい講座等 

・IT講習会、スマホ教室（Icloud、Line等） 

・何かをつくる体験 

・サッカー体験（長友選手の講座） 

・小学生参加（放課後 etc）、幼児向けイベント 

・まち発見マップ作成とかのコミュニケーションが生まれるもの 

・自分たちで作ったものを、みんなに見せる喜びが生まれるもの 

感想： 

・講師が丁寧で非常に良かった。日陰での作業で疲れることもなく 

 楽しい時間でした。 

・先生の説明が分かりやすかった。PPTを使った説明が欲しかった。 

・食虫植物のお話を聞けて楽しかった。 

・食物にふれる機会に出会えてよかった。育て方の説明は参考にな 

 りました。 

・普段あまり植物に触れ合うことがなかったので楽しかった。 
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・普段花を植えることがないので良い経験になったと思います。 

 思ったよりしんどかったので驚きました。 

・土にふれられたので良かった。 

・いい経験が出来てよかったです。これからの人生に役立つ素晴ら 

 しい経験でした。また、やりたいです。 

・美味しいお茶と、甘酒ゼリーも美味しかったです。 

・山野草等興味があるので今後も時間が許せば参加したい。 

・土の作り方を学べてよかった。 

・友人といっしょに園芸作業をするのは楽しかった。機会があれば 

 参加したい。 

・とても楽しく、特に花を貰えるのがよかった。 

・多世代混合のグループ分けがいいのでは？ 

・中学生に学校名を聞いたり、地域の話を中心に話を進めたのが 

 印象的、初めての人同士のコミュニケーションは共通点をうまく 

 探すことがコツだと感じた。 

・植物に興味のない人も多かったように見えたが、仕事を与えると 

 真剣にしっかりやってくれた。自主性の必要性をとても感じた。 

８ 評 価：前回同様に、サントリーフラワーズ株式会社からは花苗を頂戴した。 

加西フラワーセンターからは、食虫植物をお借りし、中学生は食虫植物

に興味があって参加されたようだ。 

今回の参加者は、３歳から７０代まで１５人だった。Facebookを見て、

淡路島から参加された学生もいた。 

ガーデンづくりボランティアとしては初めての試みであったが、参加さ

れた方々はアンケートからも分かるように、前向きに楽しく取り組めた。 

専門家の指導の元、事前準備を行い、当日にも講師の指導があったこと

で、学びの場にもなった。 

日本四季大学さんに「朝カフェ」をご協力いただき交流の場となった。 

多世代が交流するよい機会ではあったが、談笑するまでにはならなかっ

た。グループ分け等工夫が必要に感じた。 
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